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        Distinguer le participe passé et l’infinitif : é et er 

 

Il ne faut pas confondre le participe passé des verbes du premier groupe en é avec l’infinitif de ces verbes 

en er. 

Comment reconnaitre le participe passé en é ? 

➢ Le participe passé se rencontre : 

- Après les auxiliaires être ou avoir (le verbe est conjugué à un temps composé)  

Exemple : Il a préparé sa valise. Elles ont mangé trop vite.    

                   Le ballon est rentré dans le but.     

- Conjugués avec l'auxiliaire 'avoir', les verbes s’écrivent toujours au masculin singulier avec é. 

Le participe-passé employé avec l’auxiliaire être s’accorde avec le sujet.                                                                                      

Elles sont tombées de l’arbre. Ils étaient pliés de rire ! 

                                                                                       

      -     Quand le verbe est utilisé comme adjectif qualificatif. 

 Exemple : Je lui ai rendu son jouet cassé. (placé après un nom) 

  

Comment reconnaitre le verbe à l’infinitif en er ? 

➢L’infinitif se rencontre :  

- Après une préposition : 

Exemple : Il vient de rentrer du travail.  Il est parti sans se retourner. Cette voiture est à louer  

-En complément d’un premier verbe.  

Exemple : Il va abîmer mon cahier. 

 

Comment éviter la confusion ? 

➢ Pour éviter la confusion, on peut remplacer le verbe par un autre du troisième groupe, 

comme prendre, poursuivre par exemple : cela aide à trouver s’il s’agit du participe passé ou 

de l’infinitif. 

Exemple : Nous avons mangé notre dessert→Nous avons prendre pris notre dessert. 

(Participe passé) 

                    Vous avez terminé votre lecture.→ Vous avez finir   fini votre lecture 

Exemple : Cette place est à louer→ Cette place est à prendre. (Infinitif) 

 


